



Kinshasa, Goma, Bruxelles, Montréal, le 05 janvier 2026

## **Message de Voeux 2026 au Peuple Congolais**

### **REMOBILISONS LES LAÏCS ET LES CIVILS CHRÉTIENS POUR SAUVER LA RDC**

Congolaises et Congolais,

Chers compatriotes.

En ce début d'année 2026, souvenons-nous de la Marche des Chrétiens du 16 février 1992, qui avait constraint le Maréchal Mobutu à rouvrir la Conférence Nationale Souveraine, à laquelle il s'opposait afin de préserver ses intérêts politiques égoïstes.

Aujourd'hui plus que jamais, la République démocratique du Congo a besoin d'un tel engagement des laïcs et des civils chrétiens pour faire face aux enjeux politiques actuels, dont dépend la gouvernance publique, condition essentielle à la consolidation de la paix et de la sécurité sur l'ensemble du territoire national, ainsi qu'au soulagement de la misère socio-économique de ses populations.

Un engagement qui ne devrait pas se limiter à une mobilisation ponctuelle d'un seul jour, comme en 1992, mais s'inscrire dans une véritable organisation citoyenne, capable d'assurer une mobilisation permanente, en vue de barrer la route à tout projet ou action compromettant l'intérêt général du peuple congolais.

En effet, depuis janvier 2025, nos Pères des Églises catholique et protestante qui regroupent plus de 90 % de la population congolaise ont lancé une initiative salvatrice intitulée « **Pacte social pour la paix et le bien-vivre ensemble en RDC et dans la région des Grands Lacs** ». Pour l'avènement de cette initiative, ils se sont déployés personnellement, tant au niveau national qu'international, tout au long de l'année 2025.

Conçue comme **un moment d'arrêt philosophique des élites congolaises sur la situation de leur pays en vue de le refonder**, cette initiative devrait se traduire par la tenue d'un **dialogue national inclusif**. Cependant, des intérêts égoïstes au pouvoir non seulement s'y opposent farouchement, mais s'emploient également à attaquer systématiquement l'intégrité morale des Pères des Églises, en mobilisant contre eux leurs partisans ainsi que certains pasteurs des églises dites de réveil.

Pourtant, dans ce combat mené par nos Pères des Églises tout au long de l'année 2025, le silence des laïcs et des civils chrétiens est assourdissant, témoignant de la déliquescence aggravée de la société civile congolaise en tant que force sociale de changement.

Fidèle à sa mission « **organiser l'action civile pour transformer le champ politique** » le CARSOC a initié un projet visant le déploiement, aux niveaux local, national et international, d'un cadre de mobilisation des Congolais afin de concrétiser la révolution démocratique au Congo par le changement intégral de sa classe politique.

Ce projet et ce cadre sont dénommés respectivement « **Projet Révolution démocratique au Congo en 2028+ (Projet RDC 2028+)** » et « **Mouvement pour changer la classe politique, reconstruire et démocratiser le Congo (MCCP-RDC)** ».

Le CARSOC a déjà informé la hiérarchie des Églises catholique et protestante (CENCO et ECC) de l'ensemble des détails de ce projet. Il a également contacté, en personne ou par écrit, certaines élites civiles congolaises, dont le Prix Nobel de la paix, le Dr Denis Mukwege. D'autres seront encore mobilisées.

Pour des raisons évidentes d'apolitisme, au-delà de cette information, les Congolais ne doivent ni attendre un soutien, ni espérer une participation formelle des Pères des Églises à ce projet, qui doit demeurer l'œuvre exclusive des laïcs. De toute évidence, ces Pères des Églises ont déjà accompli leur part et largement.

En revanche, s'agissant des élites laïques congolaises, le temps est venu de s'engager concrètement dans l'action civile afin de transformer le champ politique de notre pays. Il nous faut sortir des simples critiques formulées sur les réseaux sociaux pour nous donner bonne conscience. L'Histoire nous jugera !

Ensemble, faisons émerger un **puissant mouvement social** capable de changer le Congo et de lui rendre sa dignité. Construisons une équipe solide de nouveaux visages compétents et intègres, auxquels les Congolais comme la communauté internationale pourront à nouveau accorder leur confiance et se remobiliser.

Car les uns comme les autres sont aujourd'hui envahis par la lassitude face aux mêmes acteurs politiques qui, au cours de quatre cycles électoraux successifs, ont démontré leur incapacité à coopérer et à faire aboutir les luttes politiques au bénéfice du peuple congolais.

C'est dans cette perspective qu'en ce début d'année 2026, le CARSOC met à la disposition des élites congolaises laïques (chrétiennes et autres) et civiles indépendantes des partis politiques actuels des mécanismes efficaces d'information sur le projet (sites internet et réseaux sociaux) ainsi que des mécanismes de participation à son cadre de pilotage, dénommé **CONSORTIUM RDC 2028+**.

Le compte X **@mccprdc**, dès sa création, a suivi certaines élites civiles faisant régulièrement preuve de rigueur intellectuelle et d'indépendance politique dans leurs analyses sur le Congo, ainsi que quelques faiseurs d'opinion non partisans. Que toutes celles et tous ceux qui se sentiront interpellés veuillent bien se manifester via les coordonnées indiquées sur, les sites [www.changecongordc.org](http://www.changecongordc.org) et [www.mccp-rdc.org](http://www.mccp-rdc.org), ou par message direct sur les comptes X **@mccprdc** et **@CARSOCasbl**.

Que Dieu bénisse le Congo et son merveilleux peuple.

Je vous remercie.

**Dr. Vagh N. Kamavu**

*Directeur du CARSOC*